

# El Ovallino



**DETENIDO CONDUCTOR DE VEHÍCULO MENOR**

**MÁS DE DIEZ LESIONADOS TRAS COLISIÓN FRONTAL 02**

**EN ADAPTACIÓN AL CAMBIO CLIMÁTICO**

**EXIGEN REPLANTEAR EL PLAN CAPRINO 03**

**ANTE EL GOBIERNO REGIONAL**

**MUNICIPIO PIDE RECURSOS PARA REPARAR CALLES 06**

**SEGUNDO IMPLICADO EN UN DELITO COMETIDO EN HUAMALATA**

## DETENIDO ADOLESCENTE ACUSADO DE VIOLACIÓN

Los hechos ocurrieron a mediados de mayo, cuando el menor de edad en compañía de un amigo, ingresaron a un domicilio e intimidaron y golpearon en diferentes partes del cuerpo a una joven mujer, para luego agredirla sexualmente en reiteras ocasiones. Tras su formalización, quedó en internación. **02**



**ESTUDIANTES DE CUARTO MEDIO CONOCIERON OPCIONES UNIVERSITARIAS Y LABORALES 04**

ROBERTO RIVAS

**CSD OVALLE PARTICIPA CON DOS SERIES**

**INICIA NUEVO CAMPEONATO REGIONAL DE FÚTBOL FEMENINO 08**



SERÍA EL SEGUNDO IMPLICADO EN UN DELITO COMETIDO EN MAYO

# Detenido adolescente de 17 años por robo y violación en Huamalata

**Los hechos ocurrieron a mediados de mayo, cuando el menor de edad en compañía de un amigo, ingresaron a un domicilio e intimidaron y golpearon en diferentes partes del cuerpo a una joven mujer, para luego agredirla sexualmente en reiteras ocasiones. Tras su formalización, quedó en internación provisoria.**



CEDIDA

*La tarde de este jueves personal de la PDI logró la detención del segundo implicado en un delito de violación registrado en mayo en Huamalata.*

Ovalle

En horas de la tarde de este jueves, detectives de la Brigada Criminalística de Ovalle, detuvieron al segundo implicado del delito de robo con violación en el sector de Huamalata.

Según el jefe de la Bricrim de Ovalle, el subprefecto Daniel Leal Parada, el detenido de 17 años, "en compañía de un amigo mayor de edad, habría ingresado a un domicilio donde habrían intimidado y golpeado en diferentes partes del cuerpo a una joven mujer, para luego agredirla sexualmente en reiteras ocasiones".

Los hechos ocurrieron el 20 de mayo,

momento el cual la PDI llevó a cabo una serie de técnicas de investigación para lograr establecer la dinámica real en la que ocurrieron los hechos. Así, lograron determinar la identidad de ambos autores, logrando obtener la orden de detención del segundo involucrado el pasado 14 de octubre, concretándose finalmente su captura la tarde de este jueves, quedando a disposición del Juzgado de Garantía

de Ovalle.

El primer involucrado, un individuo identificado como S.A.C.A. de 25 años de edad, había sido detenido el 21 de mayo por personal de la Sección de Investigación Policial de Carabineros, por el delito flagrante de receptación. El sujeto fue formalizado en la misma audiencia por delito calificado.

La detención del primer sujeto y cabecilla de la agresión, se efectuó

"EL DETENIDO, EN COMPAÑÍA DE UN AMIGO, HABRÍA INTIMIDADO Y GOLPEADO EN DIFERENTES PARTES DEL CUERPO A UNA JOVEN MUJER, PARA LUEGO AGREDIRLA SEXUALMENTE"

**DANIEL LEAL PARADA**

JEFE DE LA BRICRIM OVALLE

en la población 8 de Julio, cuando lograron ubicar e incautar diversas especies asociadas al robo.

El imputado presentaría antecedentes penales y hasta 18 detenciones por diversos hechos. En su prontuario delictivo se registrarían causas relacionadas al Robo con Intimidación, con violencia, Infracción a la Ley de Armas, Porte de Arma Blanca, Lesiones con Armas de Fuego, Robo en Bienes Nacionales, Infracción a Ley de Drogas y Violación a Persona Mayor de 14 años.

Tras el proceso de formalización de cargos, el menor detenido quedó este viernes en internación provisoria mientras dure la investigación, la que tiene un plazo fijado por el tribunal de 90 días. En tanto el primero de los detenidos se mantiene en prisión preventiva.

CONDUCTOR DE VEHÍCULO MENOR FUE DETENIDO POR CUASIDELITO DE LESIONES

## Al menos tres lesionados de gravedad tras colisión frontal en Huallilinga

Ovalle

Pasadas las 17.30 de la tarde de este viernes las alarmas de los equipos de emergencia se encendieron para ir en rescate de más de 15 personas involucradas en una colisión frontal registrada en la ruta D55, que une a Ovalle con Monte Patria, a la altura del cruce de Huallilinga.

Se trataría del choque de una micro de transporte público con dos vehículos menores, que además afectaron un paradero y poste de alumbrado público, saliendo los dos vehículos de la calzada.

El accidente dejaría más de diez lesionados leves, y al menos tres personas lesionadas de diversa consideración y gravedad, aunque fuera de riesgo



CEDIDA

*Pasajeros tuvieron que ser evacuados por las ventanas de la micro ante la emergencia presentada este viernes.*

**La tarde de este viernes una colisión frontal entre una micro de transporte público y dos vehículos menores dejó al menos tres personas con lesiones de consideración, aunque fuera de riesgo vital. Conductor quedó apercibido.**

vital, quienes fueron trasladados al Hospital Provincial de Ovalle.

Se requirió el trabajo de distintas unidades de emergencia, entre ambulancias del Samu, del SAR Marcos Macuada y del consultorio Sotaquí para la atención de las víctimas.

ACCIÓN LEGAL

Desde Carabineros indicaron que la micro habría perdido el control al ser colisionada por un vehículo menor cuando este último no respetó el paso preferente, quedando ambos vehículos en el costado poniente de la ruta.

El Fiscal de turno, ordenó que el conductor del vehículo menor permaneciera en calidad de detenido y apercibido conforme al artículo 26º del C.P.P. debido a que no respetó el paso preferente.

En cuanto al servicio eléctrico, el corte de energía afectó a casi mil usuarios de Sotaquí y localidades cercanas, lo que tuvo que ser atendido por los equipos de la CGE.

DISCUSIÓN ENMARCADA EN LA MESA SOCIAL CAPRINA

# Campesinos exigen replantear el Plan Caprino en adaptación al cambio climático

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Provincia del Limarí

El pasado jueves 20 de octubre se llevó a cabo en las dependencias de la Delegación Presidencial del Limarí la Mesa Social Caprina, con la presencia de autoridades comunales, provinciales y regionales, además de dirigentes campesinos.

En esta instancia se dieron a conocer las conclusiones del estudio realizado en la zona en contexto del Plan Caprino, ideando propuestas para su aplicación en el próximo año.

“Hemos realizado en nuestra delegación la segunda sesión de la Mesa Social Caprina con la participación de los servicios de la SEREMI de Agricultura, Gobierno Regional, municipios de la región y dirigentes crianceros. Esto se enmarca dentro del Plan Caprino y del trabajo constante que estamos realizando con crianceros y crianceras, reactivando estas instancias participativas para fortalecer este sector productivo que requiere de nuestro apoyo”, declaró el Delegado Presidencial del Limarí, Galo Luna Penna.

En este contexto el Consejo Regional Campesino, que incluye a los dirigentes campesinos de cada comuna, manifiesta no estar del todo conforme con el actual Plan Caprino, ya que considera que este debiese enfocarse en medidas de adaptación a la sequía, para de esa forma permitir la permanencia de crianceros y campesinos en los territorios rurales.

“El Plan Caprino fue modificado en el gobierno anterior, es decir, no es como se planteó en un principio en la Mesa de Desarrollo Rural, eso hay que decirlo claramente. El Plan Caprino en su origen iba dirigido a la sustentabilidad ambiental, pero con el gobierno del presidente Piñera este plan se transformó en un plan lechero, lo que es paradójico con la tremenda sequía que hay. Lo fundamental es la permanencia de los crianceros históricos, pero eso no se cumplió”, explicó la presidenta del Consejo Regional Campesino, Leticia Ramírez, quien además es la presidenta comunal de Combarbalá.

“Indap está proponiendo una nueva idea de Plan Caprino, pero nosotros insistimos en que no hay permanencia sino se aborda primero la problemática que estamos enfrentando en la región, que es esta sequía que ya se volvió permanente. Por eso nosotros creemos que se debiera acoger lo que estamos haciendo en la Mesa de Desarrollo Rural, que tiene que ver



Los campesinos proponen medidas que les permitan mantenerse en el territorio y conservar su vida campesina.

ARCHIVO

**El Consejo Regional Campesino pidió a las autoridades que el Plan Caprino retorne a su idea original, con medidas de captación de agua y manejo sustentable de la tierra. Desde la Seremi de Agricultura valoraron estas instancias de diálogo, para democratizar la toma de decisiones.**

con la restauración hidrológica, si no nos enfocamos en cuál es el fondo del problema que tenemos (que es la escasez hídrica), los resultados siempre van a ser malos. Si no aseguramos el recurso agua difícilmente vamos a poder permanecer en el territorio, por eso es lo primero de lo que nos tenemos que hacer cargo”, complementó la dirigente combarbalina.

## MANEJO SUSTENTABLE DE LA TIERRA

En esta línea, de manera ejemplificadora, desde Combarbalá se ha estado aplicando un programa de manejo sustentable de la tierra, que consiste en la construcción de acuíferos y gaviones, además de la plantación y conservación de plantas nativas que colaboren a la captación de agua.

“En la región ya tenemos el primer proyecto aprobado, que ya no solo es de Combarbalá, que es el piloto, sino también de tres comunas más,

“SI NO NOS ENFOCAMOS EN CUÁL ES EL FONDO DEL PROBLEMA QUE TENEMOS (QUE ES LA ESCASEZ HÍDRICA), LOS RESULTADOS SIEMPRE VAN A SER MALOS”

**LETICIA RAMÍREZ**

CONSEJO REGIONAL CAMPESINO

Monte Patria, Canela, y Paihuano. El manejo sustentable de la tierra consiste principalmente en obras de restauración hidrológica y forestal”, explicó Leticia Ramírez sobre la propuesta de los campesinos para adaptarse al cambio climático.

## CONCLUSIONES DEL GOBIERNO

La Mesa Social Caprina fue valo-

rada de buena forma por el Seremi de Agricultura, Hernán Saavedra, en primer lugar por una resolución que beneficiará a los crianceros más necesitados.

“Logramos llegar a algunos acuerdos que tenían que ser realizados en esta ocasión, entre ellos, era revisar aquellos recursos que habían quedado disponibles en el ítem “asesorías”, y poder traspasarlos al ítem “alimentación de emergencia” para aquellas personas que fueran beneficiadas del programa, de esta forma logramos identificar que habían 211 millones de pesos que no se habían ejecutado, y que por lo tanto, permitían disponerlos para aquellas personas que no habían recibido ayudas durante todo el año”, indicó la autoridad regional.

Con respecto a las inquietudes de los campesinos, Saavedra valoró el hecho de generar estas instancias para el diálogo en busca de propuestas y soluciones, “esta mesa tiene el sentido de llegar a cada uno de los puntos de nuestra región, la primera sesión la hicimos en el Elqui, esta sesión la hicimos en Ovalle, y la próxima será en Choapa, de tal forma de acercarnos con la toma de decisiones a donde están los crianceros, para que sea más democrática y también permitir la participación efectiva de todos aquellos que están interesados en la ejecución de este programa”, concluyó.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ  
Ovalle

Pensando en las opciones futuras para los alumnos que egresan de cuarto medio, más de 20 organizaciones educativas y formativas se congregaron en la esquina oeste de la Plaza de Armas, para mostrar a los alumnos y visitantes las distintas opciones académicas que pueden escoger al momento de egresar del liceo.

Cientos de estudiantes desfilaron por los mesones de las instituciones conociendo la oferta de cada una. No solo se dieron cita universidades e instituciones de educación superior, sino también instituciones como la Escuela de Formación de Carabineros Grupo Ovalle, Cantón del Servicio Militar, Sercotec y la Oficina Municipal de Información Laboral de Ovalle, entre otros.

Al respecto la coordinadora del programa Habilidades Para la Vida, de la Dirección de Desarrollo Comunitario de Ovalle, Oralia Pizarro, señaló que la jornada sirvió para que los alumnos pudieran conocer mejor las opciones futuras.

“Nuestro objetivo a nivel general del programa es fortalecer a los estudiantes con el fin de que logren una trayectoria educativa exitosa, realizando acciones promocionales y preventivas y de apoyo especializado en el contexto escolar. Mientras el objetivo de la actividad es el fortalecimiento del proyecto de vida, que tiene relación con nuestra misión de entregar herramientas a los estudiantes para que puedan visualizar



ROBERTO RIVAS

Estudiantes de Cuarto Medio de la mayoría de los liceos de la comuna participaron en distintos horarios en la muestra académica y laboral.

A TRAVÉS DE FERIA VOCACIONAL REALIZADA EN LA PLAZA DE ARMAS

## Estudiantes de cuarto medio conocieron opciones universitarias y laborales

**Más de 20 instituciones educativas y formativas de la provincia tuvieron la oportunidad, este viernes, de mostrar a cientos de alumnos de distintos liceos de la comuna la oferta académica y laboral a la que pueden optar.**

su carrera a futuro”, destacó Pizarro.

### EQUITATIVO

Indicó que la visita a la plaza se hizo de manera coordinada para que no coincidieran grupos grandes en la plaza. “El objetivo era que no aglomaran en la plaza y que todos tuvieran oportunidad de recibir la información, ya que tendríamos una gran cantidad de alumnos visitando los stands”.

En la actividad participaron liceos municipales, particulares subvencionados y particulares. Alumnos de los liceos Politécnico, Escuela de Artes y Música, el colegio El Ingenio, el Estela Ávila Molina, Dalmacia, La Providencia y el San Juan Bautista, entre otros.

### CICLOS DE VIDA

En tanto la encargada de la Oficina de Salud de Junaeb Región de Coquimbo, Natalia Contreras, explicó que el programa Habilidades para la Vida tiene tres ciclos, uno que abarca de pre-

“EL OBJETIVO ES EL FORTALECIMIENTO DEL PROYECTO DE VIDA, QUE TIENE RELACIÓN CON NUESTRA MISIÓN DE ENTREGAR HERRAMIENTAS A LOS ESTUDIANTES PARA QUE VISUALICEN SU CARRERA A FUTURO”

**ORALIA PIZARRO**

PROGRAMA HABILIDADES PARA LA VIDA

kínder a cuarto básico, otro de quinto a octavo y el programa más nuevo que abarca de séptimo a cuarto medio, quienes fueron los organizadores de esta feria vocacional en conjunto con la municipalidad local.

“Estamos con un aumento de nuestra



ROBERTO RIVAS

Más de 20 instituciones entre universidades, centros de formación técnica, la Escuela de Carabineros, y recintos formativos expusieron su oferta académica.

cobertura, debido a la política de reactivación educativa que viene desde el Ministerio de Educación, que inyecta más recursos a la comuna y aumenta la cobertura también a establecimientos particulares subvencionados, de manera de ir favoreciendo de forma más equitativa a los estudiantes”, señaló Contreras.

Por su parte la jefa de la Unidad Técnico Pedagógica del Departamento de Educación Municipal de Ovalle, Melissa Egaña Carrasco, agradeció a los organizadores por “hacer partícipes del evento a los estudiantes de establecimientos educacionales municipalizados, ya que ha sido una

jornada muy provechosa y fructífera para ellos, en donde han podido conocer las ofertas de distintas instituciones y de esta manera proyectar su futuro”.

Como receptor de la actividad, el presidente del centro de estudiantes del Liceo Bicentenario Politécnico de Ovalle, Mitchel Rojas, indicó que “como estudiantes de cuarto medio, siempre es relevante participar de estas instancias porque muchos podemos estar confundidos o poco informados, y a través de estas actividades podemos conocer más opciones y decidir alternativas para su futuro”.

HABÍAN SIDO EXPULSADOS DE EUROPA

# Matriarca del robo y su clan familiar son condenados por violentos delitos en la región

DIEGO GUERRERO  
Región de Coquimbo

Después de 18 días de audiencias, el Tribunal de Juicio Oral en lo Penal de La Serena dictó esta semana veredicto condenatorio contra los cuatro miembros de un peligroso clan familiar responsable de una serie de robos con violencia y hurtos registrados entre abril de 2020 y agosto de 2021 en comunas de la Región de Coquimbo.

La banda ya había hecho noticia el año pasado, cuando la Policía de Investigaciones (PDI) informó la detención de los individuos que, según reveló la institución, comenzaron a operar en la zona una vez deportados a Chile, luego de ser capturados por ilícitos de similares características en Europa.

Se trata de una madre, su hija y dos hombres, parejas de estas dos mujeres, que actuaban con un alto grado de organización, según expuso el Ministerio Público a lo largo del juicio, que tuvo una extensa exposición de testigos y medios de prueba.

El caso fue llevado ante la justicia por la Unidad de Análisis y Focos Investigativos de la Fiscalía Regional, que llevó adelante coordinaciones con detectives de la PDI de La Serena, Ovalle y Coquimbo, además de la Sección de Investigaciones Policiales (SIP) de Carabineros.

En la persecución penal se hizo parte también la Unidad de Atención a Víctimas de la Subsecretaría de Prevención del Delito, que actuó como querellante en tres de los hechos.

## LA ORGÁNICA

Según los antecedentes indagados por la Fiscalía y expuestos en el juicio, la organización era liderada por M.U.O, descrita como "ideóloga" de las operaciones de la banda. Con experiencia en delitos, se encargaba de la planificación y logística de los robos, que eran cometidos en locales comerciales y a la salida de bancos de las comunas de La Serena y Ovalle.

A través de escuchas telefónicas y otras tácticas de investigación, se estableció que la acusada disponía de su vehículo para movilizar a quienes llamaba su "cuadrilla", los brazos operativos de la banda, entre quienes figuraba J.S.U., su hija, y dos individuos identificados como R.B.V y M.B.C.

La matriarca era quien se encargaba de la administración de las ganancias obtenidas de los ilícitos. A ella se rendían cuentas y se le entregaba

**Hicieron noticia en 2021 tras ser detenidos por una serie de ilícitos cometidos en La Serena, Coquimbo y Ovalle, donde la organización criminal concentró su actividad tras ser deportados a Chile. La madre era la líder y actuaba junto a su hija y las parejas de estas como sus "brazos operativos", llegando incluso a colaborar con otras bandas del país. Describían sus actuaciones como un "trabajo" y tenían labores definidas. La Fiscalía pide altas penas, que podrían llevarlos a pasar varias décadas en la cárcel.**



CEDIDA

**La líder del grupo se encargaba de idear los atracos y repartir las ganancias ilícitas una vez que reducía las especies robadas.**

el dinero en efectivo que se lograba sustraer en los robos, utilizado luego para el sustento del grupo. Además, se dedicaba a reducir las especies que el resto lograba arrebatarle a las víctimas y posteriormente repartía las ganancias.

La "cuadrilla", en tanto, actuaba en terreno. En locales comerciales dividían funciones para distraer a dependientes, aplicaban violencia para evitar ser repelidos y huían con diversas especies. En bancos, identificaban y seguían a las víctimas, cuando estas acudían a retirar dinero. Los delincuentes asumían sus actividades como "un trabajo", que realizaban para "tener la casa bonita y gastar en cualquier cosa", según se obtuvo de escuchas telefónicas autorizadas por la justicia.

El clan familiar incluso mantenía vínculos con otras organizaciones delictuales, por lo que actuaban con terceros, a disposición de la mujer, que coordinaba para que su "cuadrilla" operara con delincuentes incluso en otras partes del país. En uno de estos hechos se vio involucrado M.B.C., que actuó junto a antisociales de la capital para robar un camión repartidor en un supermercado de Pudahuel.

En el delito mencionado, los sujetos retuvieron al conductor del camión, a quien trasladaron a rostro cubierto hasta Cerro Navia, donde lo abandonaron robando su celular y exigiéndole que no volteara a verlos mediante amenazas de muerte con pistolas.

Este caso y una serie de otros he-

chos, en los que figuran cuatro robos con violencia, fueron indagados a fondo, logrando recabar diversos medios de prueba utilizados para llevar a los cuatro ante la justicia.

## CONDENAS Y PENAS ESTIMADAS

Si bien los antecedentes expuestos en juicio no fueron suficientes para acreditar el delito de asociación ilícita, que recibió veredicto absolutorio del tribunal de La Serena, el trabajo de la Fiscalía de Focos logró probar la responsabilidad de los individuos en varios ilícitos, entre los que se registran cuatro robos con violencia. Por estos hechos, arriesgan altas penas, que en sumatoria superarían los 50 años de presidio para cada uno de los miembros, aunque la palabra final se conocerá en los próximos días, cuando se lea la sentencia.

Cabe señalar que la líder de la banda fue condenada por cuatro delitos, tres de ellos con penas estimadas de entre 15 y 20 años; mientras que los brazos operativos de la banda acumulan 7, 8 y 9 ilícitos con condena en la causa, y penas estimadas entre los 3 y 20 años en cada uno.

## "TESTIMONIO VALIENTE" DE LAS VÍCTIMAS

El fiscal Jaime Rojas, destacó los resultados de las investigaciones, que se extendieron por cerca de ocho meses.

Era "un clan familiar que, a su vez, constituía una organización delictual dedicada a cometer delitos de robos violentos y hurtos en diferentes ciudades del país. Luego de haber presentado la prueba correspondiente del Ministerio Público durante los días en los cuales se extendió el juicio, se logró obtener un veredicto condenatorio, acreditándose, entre otros delitos, la participación de estas personas en cuatro robos con violencia, ocurridos en las ciudades de La Serena, Ovalle y Santiago", dijo el persecutor.

Rojas destacó que para los buenos resultados del caso, fue importante la participación de las víctimas, que aportaron con su relato ante los jueces.

"Concurrieron, prestaron su testimonio de forma valiente y todo ello permitió, en definitiva, que el tribunal se formara convicción de los hechos por los cuales se dictó veredicto condenatorio", concluyó.

La audiencia de lectura de sentencia está fijada para el día 4 de noviembre.

MEDIANTE OFICIO ENVIADO AL SERVIU

# Municipio de Ovalle solicitó recursos al Gobierno Regional **para reparar calles locales**

**El mal estado de algunas vías locales es una de las problemáticas que tiene la comunidad ovallina, principalmente los automovilistas, puesto que diariamente recorren calles con imperfecciones en el pavimento y con los denominados "eventos".**



"Eventos" en las calles han sido denunciados en diferentes oportunidades por transportistas y usuarios.

CEDIDA

Ovalle

Es una de las principales demandas que tiene la comunidad ovallina. El deterioro de las calles es uno de los problemas que afecta diariamente a quienes recorren las vías de Ovalle, sobretodo a los automovilistas que deben transitar por lugares con imperfecciones en el pavimento y afectadas por los denominados "eventos".

Es por esta razón, que el alcalde Claudio Rentería envió un oficio al SERVIU, con el objetivo de aunar esfuerzos y lograr el financiamiento del Gobierno Regional (Gore) para ejecu-

tar obras de reparación en diversos sectores de la comuna.

Los montos solicitados al Gore bordean los 6 mil millones de pesos para los requerimientos de reparaciones de emergencia en toda la región de Coquimbo. "Es muy relevante contar con el apoyo del SERVIU, para que solucionemos esta problemática que es una de las principales demandas de la comunidad ovallina junto a la seguridad. Esperamos tener una buena

"ESPERAMOS TENER UNA BUENA ACOGIDA, PARA DAR UNA PRONTA SOLUCIÓN A ESTA SITUACIÓN, QUE AQUEJA SOBRETUDO A LOS AUTOMOVILISTAS E INTEGRANTES DE LA LOCOMOCIÓN COLECTIVA"

**CLAUDIO RENTERÍA**  
ALCALDE DE OVALLE

de la zona urbana y rural de nuestra comuna.

Al respecto, el secretario de planificación comunal del municipio de Ovalle, Héctor Vega Campusano indicó que "este problema se agudizó, luego de las lluvias que afectaron a nuestra zona, lo que afectó el pavimento, a lo que se suma la gran cantidad de automóviles que circulan por Ovalle diariamente. Por eso enviamos este informe a la Dirección Regional de SERVIU, para que podamos trabajar en la solicitud de convenio con el Gobierno Regional y así contar con los recursos para ejecutar estas reparaciones".

Es necesario hacer presente que de acuerdo a lo estipulado en la Ley Orgánica Constitucional N° 19.175, Sobre Gobierno Y Administración Regional, en su artículo 16, letra n, este indica que "serán funciones generales del Gobierno Regional, construir, reponer, conservar y administrar en las áreas urbanas, las obras de pavimentación de aceras y calzadas, con cargo a los fondos que al efecto le asigne la Ley de Presupuestos".

acogida, para dar una pronta solución a esta situación, que aqueja sobretodo a los automovilistas e integrantes de la locomoción colectiva, que ven cómo sus móviles se deterioran más rápidamente".

En esta misma línea, la Secretaría Comunal de Planificación (Secplan) realizó un catastro georreferenciado de pavimentos, aceras, calzadas faltantes y en proceso de diseño

## REMATE

EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, ubicado en Antonio Tirado N°140, Ovalle, causa **Rol: C-1580-2015 "BANCO SANTANDER CHILE con CASTRO PAZ"**, fijó 21 NOVIEMBRE DE 2022, 12:00 horas, remate del Inmueble ubicado en Pasaje César Olivares N° 2.314 de Villa Bicentenario II, que según sus títulos corresponde al Sitio N° Tres de la Manzana Nueve del Loteo "BICENTENARIO II", comuna de Ovalle, inscrito a fojas 2368, bajo el número 1841 del Registro de Propiedad del año 2012, del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle. Rol de avalúo N° 178-303 de Ovalle. Mínimo subasta \$27.258.884, correspondiente a la tasación fiscal. Todo interesado en participar en la subasta como postor, deberá tener activa su clave única del Estado, para la eventual suscripción de la correspondiente acta de remate. Los postores interesados deberán depositar la suma correspondiente al 10% del mínimo a través de cupón de pago Banco Estado en la cuenta corriente del tribunal N° 13.300.058.480. Además, deberán ingresar escrito, a través de la Oficina Judicial Virtual del Poder Judicial, a más tardar a las 12:00 horas del día hábil anterior al fijado para la subasta, para lo cual no se considerará como hábil el día sábado, comprobante legible del depósito, además de su individualización, correo electrónico, N° telefónico para el caso en que se requiera contactarle durante la subasta por problemas de conexión. Asimismo, se hace presente a los interesados que deberán informar sus posturas al siguiente correo electrónico:

**jlovalle1\_remates@pjud.cl**. Demás condiciones, y bases consultar el expediente virtual en el sitio **www.pjud.cl**. Fecha doce de octubre de dos mil veintidós. SECRETARIO.

**JUAN RODRIGO VARAS ADAROS**  
SECRETARIO PJUD

**edn** | **COTIZA**  
Impresores | **TU PROYECTO**

- Libros terminación fina
- Anuarios y Memorias
- Catálogos de productos
- Papelería publicitaria
- Agendas y cuadernos corporativos
- Distribución
- Implementación de diseño estratégico y más

info@edn.cl - admventas@edn.cl

MÁS INFORMACIÓN: LA SERENA (51) 2 200400 • (51) 2 200410 • (51) 2 200424 • COQUIMBO: (51) 2 200405

## Partidos de liguilla



**JUAN PABLO JARUFE**  
COLUMNISTA

Solo seis jornadas restan para el final de la Liguilla de Tercera División "A", que otorga dos boletos al fútbol profesional.

Lo más importante de la última fecha fue que Provincial Ovalle dio el salto hacia la punta de la tabla de posiciones, lugar que comparte ahora con Deportes Linares y Colina, aunque con mejor diferencia de gol que estos equipos.

Ahora bien, es un hecho que en los últimos partidos el conjunto dirigido por Ricardo Rojas no ha jugado de la mejor forma, evidenciando problemas importantes al momento de elaborar el fútbol y acercarse de manera fluida al arco rival.

El abuso del balonazo largo y frontal, que muere normalmente en las cabezas de los defensores rivales, ha sido una tónica de peligroso empleo durante los últimos cotejos del cuadro limarino, que le ha impedido mostrar un mejor fútbol y acercarse en algo al menos al gran rendimiento que mostró en la primera fase del torneo.

Pero también es cierto que en las liguillas finales las cosas cambian, los equipos ya se conocen y las dificultades son mayores, incluso para aquellos llamados a marcar diferencias, por la calidad de su plantel, como es el caso de "El Ciclón del Limarí".

Por lo mismo, hay ocasiones en las que el lirismo futbolístico hay que dejarlo de lado y valorar en cambio el resultadismo, que es el camino que en definitiva llevará a un equipo a lograr sus objetivos.

De hecho, años más adelante, los registros históricos difícilmente dirán que un equipo practicó un fútbol total, in-

maculado y de nivel mundial, sino que darán cuenta de frías estadísticas, que expresarán si subió de categoría, se mantuvo o descendió.

Provincial obtuvo un triunfo vital la semana pasada ante Municipal Santiago, pese a que jugó pésimo y a que estuvo muy cerca de resignar puntos frente a un contrincante al que, en condiciones normales, debería superar sin problemas.

La jerarquía también se expresa de esa forma, como cuando Espínola y Cifuentes aprovecharon el regalo del defensa capitalino y consiguieron la única diana de ese partido. La misma jerarquía que los ova-

llinos tienen ahora que exhibir mañana en su visita a Provincial Ranco, lance en el que ojalá puedan obtener sus primeros tres puntos como visitantes en este minitorneo.

Lo estrecho de la tabla hace imperioso no perder el tranco, ya que con una combinación de resultados, un equipo puede perfectamente caer varios escalones y otro prenderse de nuevo en la lucha por el ascenso.

Nada está dicho aún, pero es necesario que el conjunto limarino se mentalice y procure desde el arranque imponer sus términos, ante un oponente que está herido y que querrá reivindicarse.

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor

Agréganos al WhatsApp

**+56 942862299**

**El Ovallino**

Fotos 09:02

Audios 09:02

Videos 09:03

Denuncias 09:03

Enviamos todo y en todo momento 09:03

### SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

 [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)

 [@elovallino](https://twitter.com/elovallino)

 [facebook.com/DiarioElOvallino/](https://facebook.com/DiarioElOvallino/)

### Publica en [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

# El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:  
SUB DIRECTOR COMERCIAL:  
EDITOR:

**Francisco Puga Medina**  
**Jorge Contador Araya**  
**Roberto Rivas Suárez**

OFICINA OVALLE:

**Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271**

OFICINA LA SERENA:  
PUBLICIDAD:  
SUSCRIPCIONES:

**Brasil 431 Fono (51) 2200400**  
**Fono (51) 2200420**  
**Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400**

### LEGALES

#### EXTRACTO

Por sentencia del 28 de Octubre del 2021, aclaraciones del 12 de Noviembre y 03 de Diciembre, ambas del 2021, y certificado del 04 de Abril del 2022, se dictaminó que Héctor Eleazar Lanás Castillo, r.u.n. n°: 7.077.064-4 no tiene la libre administración

de sus bienes, y que tal administración ha sido concedida a su cónyuge doña Violeta Beatriz Barraza Maya. Causa Rol V-217-2021, Segundo Juzgado de Letras de Ovalle. Ovalle, Mayo de 2022

#### EXTRACTO

Ante el 2° Juzgado de Letras de Ovalle, causa Rol V-176-2022, sobre interdicción

definitiva y nombramiento de curador, con fecha 11 de octubre de 2022, se ha declarado la interdicción de don GABRIEL JESÚS DÍAZ CHÁVEZ, C.I. 21.608.587-6, quien no tiene la libre administración de sus bienes, nombrando como curador definitivo a su madre doña MARIETA LUCILENA CHÁVEZ GUZMÁN, C.I. 16.958.611-K.- Secretario

## Suscríbese a diario El Ovallino

por: **\$60.000** Precio anual.



- Reparto a domicilio los 363 días del año.
- 12 avisos económicos.
- Invitaciones para Avant Premiere.
- 2 tarjetas del Club.

# El Ovallino

VISITE: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)

SOLICITE  
INFORMACIÓN



(53) 2448272  
(51) 2200400

DEBUT EN LA CANCHA AFAO DE LA MEDIA HACIENDA

# Club Social y Deportivo Ovalle inicia un nuevo periplo en el regional de fútbol femenino

**Las ovallinas son las actuales bicampeonas del torneo, y desde ya van en busca de la tercera corona. No obstante, hay que destacar que esta temporada tendrá una particularidad para el "Equipo de la Gente", ya que participará con dos series, la adulta y la juvenil.**

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

El Club Social y Deportivo Ovalle dice presente una vez más en el Campeonato Regional de Fútbol Femenino, el cual ya ha ganado en dos oportunidades (2019 y 2021).

No obstante, por primera vez se presenta con dos equipos, la serie adulta y la serie juvenil, tal como lo hizo en el reciente Semillero Comunal de Ovalle.

Esta decisión se basa en la gran cantidad de jugadoras que se han incorporado al club, y así fue explicado por el entrenador ovalino Alexis Araya, "queremos darle realce al fútbol femenino y el trabajo que hemos hecho en Ovalle, queremos demostrar que sí hay jugadoras en la ciudad y que



LUCIANO ALDAY

*Con una serie juvenil y otra adulta, participará el conjunto local en el torneo regional.*

podemos sacar buenos exponentes, hemos trabajado de forma profesional para que las jugadoras puedan desarrollarse en el fútbol. Tenemos hartas niñas y por eso preguntamos nuestra opción de jugar con dos equipos, lo que aceptaron los organizadores", indicó.

El certamen cuenta con otros seis equipos participantes, representantes de La Serena y Coquimbo. Estos son Peñuelas Kamanga, Toa Toa, Estrellitas de Pan de Azúcar, Las Pumas, Cacique y Amigas del Fuego, siendo estas

últimas las organizadoras junto a Cuarta Producciones.

El campeonato tendrá una primera fase de todos contra todos, posteriormente vendrá la etapa de eliminación directa, en donde se emparejarán los ocho equipos participantes (primero versus octavo, segundo versus séptimo, tercero versus sexto y cuarto versus quinto).

Las ganadoras pasarán a las semifinales, para luego definir a las finalistas y campeona regional.

DEBUT ENTRE OVALLINAS

La primera fecha del torneo fue inaugurada en la tarde de este viernes con el duelo entre las dos series del Club Social y Deportivo Ovalle, partido disputado en la cancha AFAO de la Media Hacienda.

Cabe destacar que esta no es la primera vez en que ambas series se enfrentan entre sí, ya lo habían hecho en la semifinal del reciente Semillero, en donde las adultas vencieron por 2 a 1.

Sin embargo, en esta oportunidad las adultas marcaron mayores diferencias producto de su experiencia, logrando una victoria por 8 a 1, gracias a tres goles de Sofía Cuevas, dos de Yajaira Rivera, y solitarias anotaciones de Viviana Rojas, Valentina Henríquez y Montserrat Ramírez. El descuento de las juveniles fue mediante un tiro libre de Valentina Castillo.

Hay que destacar que a partir de la segunda fecha todos los partidos del campeonato se desarrollarán en el Parque Urbano de Tierras Blancas, en la comuna de Coquimbo, en donde las ovallinas buscarán sumar nuevas alegrías y triunfos.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

Tres partidos llenarán de emoción el Estadio Diaguita en la tarde de este domingo 23 de octubre, esto a través de las finales del campeonato de clausura del fútbol rural de Ovalle.

La jornada será abierta a eso de las 14:00 hrs con la definición del título en la categoría Sénior, en donde se enfrentarán Cóndor de Huallilinga y Lautaro Tricolor de El Guindo, siendo este último el campeón vigente tras coronarse en el torneo de apertura.

A las 16:00 hrs se enfrentarán Nueva Aurora y Manuel Antonio Matta de Sotaquí en dos encuentros (serie Reserva y Honor), para definir al campeón en categoría adulta. Cabe destacar que los sotaquinos son los defensores del título en esta instancia.

De esta manera está todo preparado para vivir una nueva fiesta del deporte rey, ante lo cual la asociación solicita un buen comportamiento a los hinchas que asistan a la jornada, respetando a los rivales y a las reglas del estadio.

## CLASIFICADOS AL REGIONAL

Más allá de que se estén por definir a los nuevos monarcas ovalinos, ya están definidos los clasificados de la

**A partir de las 14:00 hrs del domingo 23 de octubre Lautaro Tricolor de El Guindo enfrentará a Cóndor de Huallilinga en la serie Sénior, mientras que a las 16:00 hrs Manuel Antonio Matta de Sotaquí se medirá ante Nueva Aurora en las series de Reserva y Honor.**

comuna para el campeonato regional de fútbol rural pactado para el 12 de noviembre, en donde se medirán ante los mejores exponentes de las asociaciones de Punitaqui y Salamanca.

Matta de Sotaquí, Nueva Aurora, Cóndor de Huallilinga, Porvenir, Villa Nueva de El Talhuén, Estrella de Las Sossas, Colonia de Limarí y Deportes



*En el Estadio Diaguita se entregará la copa a los campeones del fútbol rural.*

CEDIDA

Lagunillas son los clasificados en Reserva y Honor.

Mientras en la serie Sénior representarán a Ovalle el Cóndor de Huallilinga,

Unión Campesina, Lautaro Tricolor, Aníbal Pinto de Sotaquí, Manuel Antonio Matta, Porvenir, Lagunillas y Nueva Aurora.

EN EL ESTADIO DIAGUITA

## Mañana se disputan las finales del clausura del fútbol rural de Ovalle